
 

证券代码：002650                                              证券简称：加加食品  

加加食品集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                  编号：2022-18 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 ☑其他:电话会议 

参与单位

名称及人

员姓名 

天风证券                吴文德、薛涵 

华富基金                朱程辉 

万家基金                王丁 

兴华基金                刘会铭 

宝盈基金                张若伦 

前海开源基金            毕建强 

光大保德信基金          王凯 

上海鹤禧私募基金        王帆 

东证融汇资产            张超凡 

君和资本                刘旭文 

北京润晖资产            王伟 

上海璞醴资产            郭志强 

杭州萧山泽泉投资        范舰阳 

瓴辉投资                宋涛 

昆仑信托                高思维 

深圳前海华杉投资        卢军 

西藏隆源投资            晏坤 

上海喜世润投资          孟军 

长江养老保险            杨胜 

时间 2022年 11 月 3日下午 

地点 加加食品集团长沙办公室 

（芙蓉中路 478号，运达国际广场写字楼 7楼） 

上市公司

接待人员

姓名 

董事会秘书     杨亚梅 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

一、加加食品集团股份有限公司基本情况介绍  

加加食品创建于 1996 年，2012 年 1 月在深交所上市，是公司所在地本土首

家上市公司，被誉为“中国酱油第一股”。公司创始至今一直致力于酱油的研发、

生产和销售，是国内酱油行业中拥有全国性品牌影响力和渠道覆盖度的企业之

一。 

公司主要业务和产品涉及酱油、植物油、食醋、鸡精、蚝油、料酒、味精等

的生产及销售，产品广泛用于日常生活所需食品的烹饪及调味。“加加”酱油和

“盘中餐”食用植物油是公司的核心产品，具有广泛的品牌知名度和美誉度。 

二、互动交流 



 

问：请介绍一下公司 2022 年三季报情况是怎么样的？ 

答：公司三季度营业总收入 3.29 亿元，比上年同期下降 6.86%；归属于上市

公司股东的净利润-1,616.12 万元，比上年同期增加 6.16%；归属于上市公司股东

的扣除非经常性损益的净利润-2,114.03 万元，比上年同期增加 11.66%。截至 2022

年第三季度末，公司营业总收入实现了 12.73 亿元，比上年同期增长了 6.44%。其

中线上销售对比去年同期增幅较大。报告期间，受原材料上涨、疫情及渠道调整

等的影响因素仍然存在。 

 

问：请展望一下第四季度的整体情况？ 

答：第四季度公司努力的几个大的方向：1）主要发力点还是在传统渠道，争

取在新零售、餐饮渠道有所突破；2）产品布局还是以中高端为主，加强高毛利产

品的销售及占比；3）继续在商业模式及产品上有所创新和突破。 

 

问：公司线上销售的利润情况怎么样？什么类型的产品会放线上销售？ 

答：公司目前线上在售平台有天猫、京东、苏宁、拼多多、快手小店、抖音

抖店等。从公司半年度数据来看，线上的营收增幅较大，利润空间因为产品、体

量等不同有一定的波动。公司会从产品类型、规格、包装以及形象风格等几个方

面考量，会选取更适合线上销售的产品。  

 

问：公司减盐系列产品目前在市场整体的表现如何？  

答：“减盐”是公司的战略单品，由于健康饮食习惯的趋势发展方向，市场对

减盐系列产品接受程度也比较好。公司一直在研发和工艺上不断的创新和改进，

无论从品质还是销售渠道都有针对性的区割，减盐系列产品有一定规模且处于稳

定增长状态。 

 

问：近期有看到公司推出零添加产品，未来对这个单品的规划是怎样的？ 

答：零添加系列产品是指 0%添加白砂糖、0%添加转基因脱脂大豆、0%添加 

防腐剂、0%添加食用香精。 

零添加产品是顺应时代健康生活发展趋势的，公司对零添加系列产品定位是

中高端路线，在规格、外观等方面有新的设计，后期产品的生产、销售等方面也

将会进一步加强，使得该产品有更高的市场接受程度，从而提高市场占比份额。 

 

问：今年公司高毛利产品的布局情况是怎么样的？ 

答：公司从产品、渠道等方面对高毛利产品的布局做了一些工作。1）从产品

方面来看，重点布局以减盐系列、零添加系列和原酿造产品等为代表的中高端产

品，加强高毛利产品的推广和销售工作；2）从渠道布局来看，对高毛利产品进行

产品区割和定位，线上渠道和线下渠道同步发力。 

 

问：今年经销商的拓展情况怎么样？公司是否有给经销商提供费用方面的支

持？ 

答：从去年开始，招商工作方面更加注重经销商质量的考量。公司始终坚持

从产品质量、提高服务、创新合作模式等方面来吸引更多优质的经销商，给经销

商的支持更灵活化、人性化。公司也一直在创新一些商业模式或合作模式，吸引

新的合作者。 



 

问：目前成本端压力情况如何？未来是否还有提价的举措？ 

答：今年公司所需主要原材料价格持续上涨，去年虽然对部分产品进行了提

价，但无法完全覆盖原材料成本上涨，成本端压力始终存在。未来是否提价，还

是要看行业整体的承压情况。 

为了尽可能缓解原材料成本上涨带来的压力，公司针对性做了相应的规划和

调整：1）产品重心向高毛利方向倾斜；2）组织架构更加趋向扁平和高效；3）渠

道方面多种创新模式，多元化布局；4）多措并举控制成本，通过提高生产效率、

节能降耗等持续挖潜成本效益。未来会一直朝着这些方面持续努力。 

 

问：公司的市场布局是怎么样的？有哪些重点市场？重点市场是如何形成优

势的？ 

答：公司一直做的都是全国性的市场布局，我们的核心市场包括：湖南、湖

北、江西、四川、云南、广西等。比如华中、华东、西南区域营收占比相对较高

的区域一般会定义为核心市场。重点市场主要源于前期的培植和深耕，当然也跟

产品特性有一定关系。 

 

问：公司今年在费用投放方面是如何规划的呢？  

答：年初公司已经做好了费用投放的规划和布局，在整体费用投放规划的比

例范围内，会根据不同的时间节点、市场环境、营收占比等做相应的调整。从渠

道方面来说，在稳定传统渠道的基础上，加大了线上渠道的投放。 

 

问：公司餐饮渠道的发展情况怎么样？ 

答：公司餐饮渠道起步较晚，从去年开始，公司加强了餐饮渠道的布局，成

立了专门的餐饮事业部，在渠道下沉及产品设计上做了差异化定位。未来的规划

还是传统渠道做稳固存量市场，餐饮渠道等其他渠道做增量市场。 

附件清单

（如有） 

 

日期 2022年 11 月 3日 

 


